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证券代码：600350     证券简称： 山东高速     编号：临 2022-024 

山东高速股份有限公司 

2021 年年度业绩说明会纪要 

 

一、说明会基本情况 

山东高速股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 4月 13 日（星期三）

15:00-16:00 召开了 2021 年年度业绩说明会。会议在上海证券交易所上证路演

中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）采用网络图文互动方式举办。 

二、参加人员 

公司董事长赛志毅先生、总经理吕思忠先生、独立董事魏建先生、副总经理

康建先生、总会计师周亮先生、董事会秘书隋荣昌先生。 

三、会议内容纪要 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理

如下: 

1、请介绍下贵公司夹河岛项目置出进展，并说明目前公司剩余房地产相关

业务及投资的情况。 

答：夹河岛项目是公司目前唯一控股的房地产项目，计划今年通过股权转让

的方式进行处置。房地产业务已纳入公司非主业清退范畴，公司将加速推进相关

工作，未来公司将不再开展房地产项目。 

2、对深圳人才安居的 20 亿尾款，公司是计划等到有了仲裁结果以后，再

决定是否做费用计提？有近期收回的可能性吗？ 

答：目前公司已向中国国际经济贸易仲裁委员会（北京）提起仲裁申请，2022

年 2月 23日收到中国国际经济贸易仲裁委员会（北京）的《仲裁受理通知书》。

公司将持续关注进展情况，加快推动后续仲裁程序，待仲裁结果出具后再做相应

账务处理。 

3、请问在目前新市场形势之下，公司在海外项目投资，特别是欧洲和非洲

地区区域有什么布局？会比较偏好那些类型的项目（道路、建筑）？会有考虑
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出售处置一些海外资产的计划吗？ 

答：公司无海外投资项目，感谢您的关注！ 

4、山东高速的负债率 62%左右。公司在这种情况下，维持高分红，还要支

持很多道路建设项目，现金流方面支撑的了吗？公司总体融资成本大概在什么

水平，主要融资途径有哪些？比如债券、银行贷款，比例各是多少，债券久期

大概是什么水平？ 

答：公司道路建设主要为改扩建工程，目前已经完成济青高速和京台高速部

分路段改扩建，相关投入明显下降，道路改扩建后通行费收入增加幅度较大，能

够覆盖贷款的本金和利息支付，并可以保持当前的分红水平。公司目前融资成本

大概在 4%左右，主要融资途径为债券发行、银行贷款等，债券发行主要集中在

短期融资券，目前比例较低。 

5、3 月青岛疫情，4 月济南疫情，大约分别会影响济青高速多大比例的收

入？ 

答：受疫情影响，山东省各地采取了一定的防控措施，济青高速 3月、4月

车流量同比有所下降，公司将于近期披露 3 月份运营数据，敬请关注公司近期公

告。未来疫情稳定后，济青高速车流量及通行费将恢复正常。 

6、近期山东高速集团有优质路产注入到高速股份的计划吗?若有请介绍

下？ 

答：“十四五”期间，公司计划择机选取高速集团优质路桥资产注入公司，

扩大公司主业资产规模，提升公司盈利能力。公司将按照信息披露要求及时披露

相关信息，敬请关注公司公告。 

7、公司目前存量的房产业务，如果都出售以后，大概能带来多少利润，能

释放多少资金，大概用多长时间可以处理完？ 

答：公司目前控股的房地产项目只有烟台合盛公司一个项目，计划今年通过

股权转让的方式进行处置。房地产业务已纳入公司非主业清退范畴，公司将加速

推进相关工作。具体进展请关注公司公告。 

8、公司以后会在主业公路之外的行业进行大笔投资吗？ 

答：按照公司的“十四五”规划，公司的主要投资方向为基础设施及上、下
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游产业链投资。具体内容详见公司于 2022年 3月 31日在上海证券交易所披露的

“十四五”规划纲要。 

 

特此公告。 

 

                                           山东高速股份有限公司董事会 

                                            2022年 4月 15日 


